



PROYECTO DE DECLARACION

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de

Buenos Aires

DECLARACION

Su beneplácito por celebrarse el día 20 Noviembre el "Día Mundial del Aire Puro".

Magnetierte II H.G. Dischetze Pola Ba. As.





FUNDAMENTOS

Desde 1977, cada tercer jueves de noviembre se celebra el Día Mundial del Aire Puro, una fecha proclamada por la Organización Mundial de la Salud (OMS) con el objetivo de generar conciencia sobre los efectos de la contaminación atmosférica en la salud humana y en el equilibrio de los ecosistemas. Esta efeméride surge como respuesta a las movilizaciones de la sociedad civil en defensa del medio ambiente, y hoy, más que nunca, cobra una renovada relevancia.

En 2025, la calidad del aire que respiramos es motivo de creciente preocupación global. La contaminación atmosférica —originada por emisiones industriales, transporte motorizado, conflictos bélicos, incendios forestales y actividades agrícolas intensivas— continúa deteriorando el medio ambiente y tiene consecuencias graves para la salud pública. Según la OMS, las muertes provocadas por enfermedades respiratorias y cardiovasculares vinculadas a la mala calidad del aire se han incrementado más de un 10% en la última década, especialmente en las grandes ciudades y zonas industriales.

A estos factores se suman problemáticas emergentes, como el impacto de los vapeadores y cigarrillos electrónicos. Las toxinas que emiten permanecen en el aire hasta 20 días, y sus residuos —colillas de acetato no biodegradables y componentes electrónicos— contribuyen significativamente al problema de la basura electrónica, hoy una de las mayores fuentes de contaminación persistente a nivel global.





Además, muchas sustancias tóxicas, como los compuestos orgánicos volátiles, metales pesados y microplásticos, han sido liberadas accidental o deliberadamente al medio ambiente, quedando acumuladas en el aire, el agua y el suelo. Estos contaminantes han sido detectados incluso en regiones remotas del planeta, lo que revela la magnitud del problema y la urgencia de adoptar medidas globales coordinadas.

Entre los principales contaminantes del aire se encuentran el monóxido de carbono, dióxido de carbono, dióxido de azufre, óxidos de nitrógeno, clorofluorocarbonos, plomo y aerosoles, todos ellos vinculados a actividades humanas como la quema de combustibles fósiles, la industria química, y el uso excesivo de productos domésticos tóxicos.

Este día representa un llamado de atención a los gobiernos para que evalúen sus políticas ambientales y refuercen sus compromisos con la transición energética, la movilidad sustentable, la gestión responsable de resíduos y la promoción de tecnologías limpias. La lucha contra la contaminación del aire también requiere acciones individuales, como reducir el uso del vehículo particular, optar por el transporte público o medios no motorizados, limitar el uso de productos con aerosoles o solventes, consumir alimentos de producción sustentable y reducir la demanda energética innecesaria.

El Día Mundial del Aire Puro busca promover espacios saludables, mejorar la calidad de vida y proteger nuestro derecho a respirar aire limpio. Frente a la triple crisis ambiental -cambio climático, pérdida de biodiversidad y





contaminación-, es indispensable que actuemos con responsabilidad, compromiso y urgencia para preservar nuestro principal recurso vital: el aire.

Es por todo lo expuesto que solicito a mis pares me acompañen con la presente iniciativa. —

Viceopadaria II N.C. Dipolada Pola Ba.Ala